

## Die Blechexpo 2025 war ein »Platz der Besten«

Artikel vom 19. Januar 2026

Veranstaltungen

Vom 21. bis 24. Oktober 2025 fand die 17. Blechexpo, internationale Fachmesse für Blechbearbeitung, zusammen mit der 10. Schweisstec, internationale Fachmesse für Fügetechnologie, in Stuttgart statt.



Bild: Schall.

Auf dem Messedoppel Blechexpo/Schweisstec 2025 zeigten 1190 Aussteller (2023: 1256) aus 41 Ländern 40.072 Messebesucherinnen und -besuchern (2023: 40.103) ihre Neuheiten in neun Hallen. Prozessverbesserung und noch mehr Gesamteffizienz durch Funktionsintegration und ganzheitliches Engineering waren die Schwerpunkte der Veranstaltung. Der Anteil an ausländischen Ausstellern mit 43 % hat laut Veranstalter Schall einmal mehr die internationale Bedeutung des Fachmessedoppels unter Beweis gestellt.

# Ausgezeichnete Innovationen beim »best-Award 2025«

»Auch 2025 war die Blechexpo/Schweisstec eine ideale Kommunikations- und Innovationsplattform«, stellte Bettina Schall fest, Geschäftsführerin des Messeveranstalters P. E. Schall. Das habe auch die Resonanz auf den »best-Award 2025« gezeigt: »Viele Unternehmen haben sich wieder um diesen Innovationspreis beworben und Arbeiten mit eindrucksvollen Weiterentwicklungen eingereicht. Ich danke allen Unternehmen, allen Teams und Entwicklern für ihre Mühe«, so Schall. »Sie alle geben der Branche mit Ihren kreativen Lösungen wertvolle Impulse für Prozesseffizienz, Zukunftsfähigkeit und Nachhaltigkeit. Dieses besondere Engagement verdient höchste Anerkennung und herzlichen Dank.« Die Auszeichnung würdigt technologische Exzellenz, Innovationskraft und Teamleistung innerhalb der Blech bearbeitenden und fügetechnischen Industrie. In fünf Kategorien – angelehnt an die thematische Hallenstruktur der Messe – wurden jeweils die ersten drei Plätze vergeben. Die Gewinner wurden am Nachmittag des ersten Messestags feierlich ausgezeichnet. In einer stimmungsvollen Zeremonie ehrten der Messeveranstalter gemeinsam mit dem Medienpartner Vogel Communications Group (VCG) die überzeugendsten Innovationen sowie die Teams dahinter. Die Sieger in der Kategorie Blech-, Rohr- und Profilbearbeitung heißen Prima Power, figure it und InspecVision Limited. In der Kategorie Stanztechnologien überzeugten die Lösungen von Nidec Sys, Meusburger und REA Elektronik die Jury. In der Kategorie der Trenn-, Füge- und Verbindungstechnologien gingen die Preise an Carl Cloos Schweißtechnik, CNC Europe BV-Lasermach sowie an Rivit. Die Gewinner der Kategorie Pressen- und Umformtechnologien hießen Dreistern, Genkinger und Werner Schmid, in der Kategorie Stahl-, Metallservice und Oberflächentechnik erhielten die Unternehmen SHL, SurFunction sowie Kaltenbach Cutting Systems die Auszeichnungen.

## Zukunftsweisende Karriere-Kampagne

Laut Veranstalter waren auch in diesem Jahr wieder die Fachreferate im Rahmen des Vortragstreffs sehr gut besucht. »Das offene Format lädt die Messebesucher dazu ein, interessenspezifisch Platz zu nehmen und ein Thema zu vertiefen«, erläutert Georg Knauer, Projektleiter des Messedoppels. »Es ging zum Beispiel um Zukunftsperspektiven für die Fertigung, um Entlastung am Arbeitsplatz durch Exoskelette und um automatisierte Qualitätskontrollen durch die Integration von KI-Vision«, resümiert er das Programm. »Aber auch das automatisierte Schleifen sowie das ganzheitliche Engineering, inspiriert vom menschlichen Körper, waren gefragte Vortragsthemen. So durften wir auf der Messe viele Fachbesucher aus dem betrieblichen Alltag begrüßen, aber auch prominenten Besuch samt einem Jubiläumsstapler aus Irland.« Ein weiterer Höhepunkt war der »Karriere-Freitag« am letzten Messestag, an dem Schüler, Lehrer, Studenten, Hochschulvertreter und Berufseinsteiger persönlich mit der Blechverarbeitungsbranche in Kontakt treten konnten. »Diese Karriere-Kampagne war ein Novum im Rahmen der Blechexpo/Schweisstec und ist gleich auf riesige Resonanz gestoßen«, bestätigt Knauer. »Wir freuen uns, wenn diese Kampagne Früchte trägt, und wir freuen uns auch, dass die Blechexpo/Schweisstec wieder einmal die gebündelte Power der Branche zeigen konnte. Schon heute laden wir alle Beteiligten zum nächsten Branchenfest im Oktober 2027 nach Stuttgart ein, das vom 26. bis 29. Oktober stattfinden wird.«

### Hersteller aus dieser Kategorie

